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Некоторые суффиксы служат для образования от имён существительных с 
уменьшительным, ласкательным, пренебрежительным, усилительным 
оттен ками значения, 
например: нос — носик (уменын.), глаза — глазки (ласкат.), изба — избёнка(п
ренебреж.), мороз — мо розище^ жара — жарища (усилит.). Для соблюдения 
норм правописания следует запомнить следующие суффиксы.Суффик

сы
правило Примеры

1) -ек, -ик 
(■ник), ок

Если гласный при 
скло 
нении слова выпадает,
пишется -ек; если не 
вы 
падает ик(-чик)
Под ударением после 
шипящих вместо суф 
фикса -ек пишется -ок

кусочек (кусочка),
горо шек (горошка), 
но: ключик(ключика)
, столик(столика), б
ара банчик
(барабанчика)
звоночек — крючок, 
горошек — петушок

2) -ец-, -
иц-

В словах мужского 
рода пишется е, в 
словах жен ского рода 
— и

братег^, лужица

3) -ечк , -
ичк-

-ичк- пишется в 
словах,
образованных от 
существи 
тельных на -иц-у в 
осталь 
ных случаях ечк-

синичка (синица), 
луковичка (лукови 
ца), но: времечко, 
Сонечка

4) -ец-6, 
■иц-е

-ец-д пишется тогда, 
ког да ударение падает 
на окончание; когда 
ударение на основе, 
пишется -иц-е

ружьецо, писъмщо,
но: крёсл(ще

5) -
оньк■-,-
еньк-у -
ёнк-
(онк-)
у ис-

Суффиксы -оньк-, -
еньк-имеют 
уменьшительно-
ласкательное 
значение и пишутся С 
6.

берёзонька, 
тётенька



Суффикс
ы

Правило Примеры

2) -
отн-, -
овн-, -
от-, -
ость

Пишутся с 
буквой 0

беготня, 
болтовня, 
высота, 
подлинность

3) -ет-, -
есть, -
еств-

Пишутся с 
буквой е

нищета, 
плавучесть, 
студенчество

4) -ин-, -
изн-, (ин)
ств-

Пишутся с 
буквой и

вышина, 
кривизна, 
большинство



Задание 
1

144

Спишите. Обозначьте суффиксы 
существительных с пропу 
щенными буквами.
1) Каждый куст..к, каждая берёзка радовались нам. (Исак.) 2) 
Темна ноч..нька, не спится. (Ее.) 3) Топот двор ника 
доносился то справа, то слева, и мальч..к бросался то 
вперёд, то назад. (Купр.) 4) Ой ты, песня, пес.нка деви чья. 
(Исак.) 5) Ты не плачь, мой лебедёноч..к, не сетуй. (Ее.) 6) 
Спи, мой воробыш..к, спи, мой сыноч.-к, спи, мой звоноч..к 
родной. (Исак.) 7) И играет зайч..к солнца в ры жеватой 
бороде. (Ее.) 8) Он [Ваня] выставил своё свежее лич..ко из-
под рогожи, опёрся на кулач..к и медленно под нял кверху 
свои большие тихие глаза. (Т.)



Задание 2

НИКЕЛ..ВЫЙ — Прилагательное с пропущенной гласной в 
суффиксе. В данном случае пишем -Е-, т.к. суффикс -ЕВ- 
находится в безударной позиции.
ДОСТРА..ВАТЬ — Нам нужно сделать выбор глагольного 
суффикса: -ИВА- или -ЕВА-. Для проверки поставим глагол в 
форму 1 лица единственного числа — я достраиваю. 
Суффикс сохранился, пишем -И- (-ИВА-).
ПРИВЕТЛ..ВО — Это наречие, образованное от 
прилагательного приветливый. Поскольку суффикс -ЛЕВ- не 
существует, пишем -Е-.
ПРИВЕРЕДЛ..ВЫЙ — Действует то же правило, что и в 
предыдущем примере. Пишем -И- (-ЛИВ-).
УСПОКА..ВАТЬСЯ — Проверяем суффикс глагола формой 1 л. 
ед. ч. (успокаиваюсь). Суффикс сохранился, пишем -И-.
Ответ: никелевый.




